



TERMINALES C-D

DEVOIR SURVEILLE N°1

Durée : 4h

Coef : 2

EXERCICE 1 : TEST OBJECTIF : obligatoire (4pts)

- **Choisis parmi ces trois propositions la bonne** (2pts)

Entoure les noms des philosophes qui sont pour la souveraineté de la conscience
Blaise Pascal, Paul Valery, Freud, Descartes, Leibniz

- **Mets vrai ou faux devant les propositions suivantes** (2pts)

L'appréciation des choses en terme de bien ou mal est le fait de:

La conscience spontanée	
La conscience réfléchie	
La conscience morale	

EXERCICE 2 : TEST SUBJECTIF : (16 points)

L'élève traite l'un des deux sujets au choix

A – Dissertation philosophique

Pendant la préparation du devoir de niveau, ton professeur te propose le sujet suivant : **peut-on se fier à la conscience?**

Consignes

- 1- Formule le problème et les aspects du problème (2pts)
- 2- Dégage les axes (2pts)
- 3- Rédige l'introduction (3pts), le développement de l'axe1 (4pts), la transition (2pts) et la conclusion (2pts), style et présentation (1pt)

B – Commentaire de texte philosophique

Dans le cadre des révisions en vue du devoir de niveau de l'Unité Pédagogique de philosophie, tes amis de classe te proposent le texte ci-dessous :

Le bon sens est la chose du monde la mieux partagée : car chacun pense en être si bien pourvu, que ceux mêmes qui sont les plus difficiles à contenter en toute autre chose n'ont point coutume d'en désirer plus qu'ils en ont. En quoi il n'est pas vraisemblable que tous se trompent ; mais plutôt cela témoigne que la puissance de bien juger et distinguer le vrai d'avec le faux, qui est proprement ce qu'on nomme le bon sens ou la raison, est naturellement égale en tous les hommes ; et ainsi que la diversité de nos opinions ne vient pas de ce que les uns sont plus raisonnables que les autres, mais seulement de ce que nous conduisons nos pensées par diverses voies, et ne considérons pas les mêmes choses. Car ce n'est pas assez d'avoir l'esprit bon, mais le principal est de l'appliquer bien. Les

plus grandes âmes sont capables des plus grands vices aussi bien que des plus grandes vertus, et ceux qui ne marchent que fort lentement peuvent avancer beaucoup davantage, s'ils suivent toujours le droit chemin, que ne font ceux qui courent et qui s'en éloignent.

René DESCARTES, Discours de la méthode, Première partie.

Fais l'étude ordonnée de ce texte et dégage son intérêt philosophique.

leSavoir.net